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令和２年３月９日

質問

順

議席

番号
質問者 質 問 事 項 ・ 質 問 の 要 旨

質問の

相 手

１ ９

中 野

義 信

議 員

１．かわせみホールの運営について

２年前の平成２９年１２月議会で、うきは市公共

施設等総合管理計画のかわせみホールと白壁ホ

ールの件で一般質問を行った。現在、特に浮羽町

民を中心に次の意見（１）（２）が出ている。市

長の考えを伺う。

（１）今まで市の大きな行事は両ホールで交互に利用

されていたが、ここ２年程は白壁ホールになって

いる。昨年るり色ふるさと館が建設され、施設利

用が吉井町中心になっているのではないか。

（２）うきは市も人口減少が続いているが、吉井町と

浮羽町を調べると、特に浮羽町の減少率が大きい。

姫治地区の小学校 3校が統合され、更にうきは市
の文化施設の拠点であるかわせみホールがなくな

ると、なお一層浮羽町が過疎化となり、ひいては

うきは市全体の人口減少に拍車がかかるのではな

いか。

（３）前回の質問の時、かわせみホールが老朽化して

大規模な改修が必要であると言われているが、い

くら費用がかかるかの問いに雨漏り分と冷却部分

の金額は答えがあった。しかし、音響、照明、空

調関係の見積りをとっていなかった。長寿命化を

図るため最低限の費用は全体でいくらかかるの

か。また、合併後の両施設の改装、改修費はそれ

ぞれいくらかかったのか。

２．人口減少の歯止め対策として

（１）企業誘致で、近年三春工業団地に、ROKI福岡
並びに森永食研が進出しているが、従業員で市外

からうきは市への移住者はどのくらいか。

（２）久留米・うきは工業団地に、資生堂と平野屋物

産の進出が決定されている。特に資生堂は従業員

規模が１，０００人近くを想定し、大半を地元な

どから新規採用方針と聞いている。うきは市とし

ての対応を伺う。

（３）企業誘致に必要な住宅確保のため、旧浮羽東高

校跡地をプロポーザル方式により売却先を進め

るとあったが現在の状況を伺う。

市 長

市 長
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質問

順

議席

番号
質問者 質 問 事 項 ・ 質 問 の 要 旨

質問の

相 手

２ ３

佐 藤

裕 宣

議 員

１．次期市長選について

（１）６月の市長選挙に再度立候補されるのか伺う。

２．子ども・子育てについて

（１）平成２７年度から実施された子ども・子育て支

援事業計画の進捗状況とその評価をどうみるか

伺う。

（２）５ヵ年における具体的な取り組みについて伺

う。

（３）今後、特に必要で力を注がなければならない支

援策、施策はどのようなものか伺う。

（４）放課後子ども総合プランの取り組みについて伺

う。

３．市役所の職場環境について

（１）正規職員の早期退職者が毎年数名、また病気休

職の職員が数名いるがその原因をどうみるか伺

う。

（２）職員が継続して意欲的に仕事ができる職場環境

づくりのための取り組みについて伺う。

４．市民協働のまちづくりについて

（１）うきは市において市民参加のまちづくりが実現

できているか、現状認識を伺う。

（２）実現するための取り組みについて伺う。

市 長

市 長

教育長

市 長

市 長

３ １１

上 野

恭 子

議 員

１．通学路における防犯灯について

（１）昨年１１月に浮羽究真館高校の生徒と意見交換

会を実施したが、下校時に防犯灯が少なく薄暗い

通学路があり、怖いと感じる所があるという意見

があった。冬期においては日没の時刻が早く、ク

ラブ活動等を終えて下校する中高生にとっては

危険であると思うがどうか。一度夕刻の通学路点

検を実施して危険箇所については、防犯灯設置等

の対応をしてはどうか。

市 長
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順

議席

番号
質問者 質 問 事 項 ・ 質 問 の 要 旨

質問の

相 手

３ １１

上 野

恭 子

議 員

２．中学生を対象としたピロリ菌検査及び治療につい

て

（１）ピロリ菌感染症は、胃炎・胃がん等の発症と関

連しているが、その８０％～９９％が原因とされ

ている。また、狭心症や大腸がん等にも関与して

いると言われている。できるだけ早い時期に除菌

するほど病気予防に有効であると聞くが、中学３

年生だけでもピロリ菌検査ができないか。また、

陽性対象者についての対応ができないか。

３．図書館利用促進について

（１）図書館は利用者をいかにして増やすかが最も重

要な課題だと思うが、小中高校生を対象に読書の

足跡を残す仮称「読書通帳」等の発行はできない

か。子どもたちにもっと本を読んでもらうきっか

けづくりや読む習慣もつき利用者も多くなると

思うがどうか。

４．公園を中心とした町づくりについて

（１）一昨年、幼児から高齢者までが一堂に集える「つ

ながる町並み公園」の設置についての質問に対し

て、市長は「公園整備は子育て環境改善や高齢者

の健康寿命を延ばすために大変重要である」との

認識であった。その後も子育て世代等からの要望

を聞くが、みんなが集える公園の設置はできない

か。

市 長

市 長

市 長

４ ７ 英 一

議 員

１．災害に対する考えについて

（１）業務継続計画（ＢＣＰ）を策定しているが、被

害状況の想定できる災害がある一方、現状拡大し

つつある「感染症災害」の対応。終息の見えない

中、この度の教訓をどう生かすのか伺う。

２．法改正、法改正案について

（１）民法改正２０２２年４月１日から成年年齢が２

０歳から１８歳に変わる。それに伴う２０２２年

度（令和４年度）２０２３年（令和５年）１月、

行政主催の「成人の日」式典開催実施について伺

う。

市 長

市 長
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質問者 質 問 事 項 ・ 質 問 の 要 旨

質問の

相 手

４ ７ 英 一

議 員

（２）国家公務員法改正案では、国家公務員の定年を

６０歳から６５歳に段階的に引き上げる内容と

なっている。今後地方公務員にも波及すると思わ

れるが、市としてどのような考えがあるのか伺

う。

３．公共施設等総合管理計画について

（１）個別施設計画策定前の課題として、特にホール

（かわせみホール）については文化財関連施設へ

の転用も検討されていたが、現状認識を伺う。

市 長

５ ４

野 鶴

修

議 員

１．うきはレインボーファームの今後の運営方針につ

いて

（１）うきはレインボーファームにおいては、トマト

の価格が下がり、経営は大変厳しい状況であると

聞いている。そのうえ、荒廃農地への対応は増え

る一方で、昨年も果樹園の耕作面積が増えたと聞

いている。うきは市として、今後うきはレインボ

ファームをどのように考えて運営していくのか、

市長の見解を伺う。

２．会計年度任用職員制度の導入について

（１）本年４月から、働き方改革の政策による会計年

度任用職員制度が導入されるが、この制度が市の

正規職員の業務負担へとつながるのではないの

か。そのことに対する今後の調査や改善策を考え

ているのか。

（２）更には、会計年度任用職員制度は、住民サービ

スの低下にもつながると言われているが、そのこ

とについて市長はどのように考えているのか。

３．空き家バンク制度の充実と登録への周知徹底につ

いて

（１）空き家バンク制度については、早くから取り組

んでいるが、その成果はあまり上がっていないよ

うに感じられる。また、空き家バンクへの登録も

あまり進んでいない。今後ますます増えるであろ

う空き家対策に対し、市長としてどのような見解

を持っているのか。

市 長

市 長

市 長
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質問の

相 手

６ １０

佐 藤

湛 陽

議 員

１．市長２期目の総括について

（１）平成２８年９月議会の一般質問で市長２期目の

抱負として、①第２次うきは市総合計画、②うき

は市ルネッサンス戦略、③地域包括ケアシステム

の構築、④うきは市教育大綱の具現化に取り組み

たいとのことだったが、それぞれの成果及び課題

を伺う。

２．予算編成の方針について

（１）行政改革推進委員会の答申がどう生かされたの

か伺う。

（２）指摘事項等の取り扱いについて、市議会決算特

別委員会や監査委員の指摘事項については、十分

検討して適切に対応するとあるが、どのような指

摘があったのか。また、それをどのように対応し

たのか伺う。

（３）平成３１年度予算編成方針については、縮小社

会に向け、現実を受け止め、身の丈に合った健全

な財政運営を実施するに当たり、スクラップ＆ビ

ルドを念頭に置き効果が低いとされた事業につ

いては検討するとあったが、該当事業はあったの

か伺う。

（４）うきは市の課題は財政力指数及び市民の所得が

県南地域で一番最下位であること、これを何とか

脱皮すべく方策を図っていかなければならない

が、現在までどのような方策をとってきたのか。

また、その結果はどうだったのか伺う。

（５）令和２年度の予算編成方針で広告収入、不用資

産の処分など、あらゆる可能性を検討し、歳入の

増加を図るとしている。不用資産の処分等は例え

ばどのようなものを想定しているのか伺う。

市 長

市 長

７ ２

組 坂

公 明

議 員

１．うきは市の財政の現状と今後について

（１）うきは市の市税と普通交付税について、これま

での経緯と今後の見通しについて伺う。

（２）財政力を示す指標である財政力指数について、

うきは市ではどのような推移なのか。また、県内

類似団体と比較してどうなのか。

市 長
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質問者 質 問 事 項 ・ 質 問 の 要 旨

質問の

相 手

７ ２

組 坂

公 明

議 員

（３）第 2次うきは市総合計画 2章７に記されている

「効率的な行財政運営」における主な施策、事業

等が現時点ではどうなのか。また、今後どのよう

な施策、事業等を展開し、効率的な行財政運営を

行っていくのか。

２．新地方公会計の活用について

（１）新地方公会計の経緯と活用の目的及びメリット

について伺う。

（２）市民が分かりやすい公会計の公表が必要ではな

いか。

（３）決算特別委員会までに財務書類の提出は可能な

のか。

（４）新地方公会計から算出できる指標として、どの

ようなものがあるのか。また、その指標を通して、

うきは市はどのような状態であり、今後どのよう

に取り組んでいくのか。

市 長

８ ６

岩 淵

和 明

議 員

１．学童保育に関して

（１）実施主体と委託・指導の在り方に関して

①放課後健全育成事業実施要綱に基づく各学童

保育所の収支予算及び決算をどのように検証

し、課題となる事項について所見を伺う。

②設備及び運営に関する基準を定める条例の附則

に定める経過措置はいつまで続けるのか。また、

経過解消の施策実施の見通しを伺う。

（２）学童保育支援員の処遇改善について

①就業規則は労働基準法による定めがあるが、基

準以下を含め、全ての事業者に就業規則策定の

指導と実施要綱の「雇用契約書」の見直しを求

めるが所見を伺う。

②学童保育利用者の支援に従事する職員（指導員

及び補助員）に対して、条例で定められた職務

に見合う処遇の改善を図るよう具体的な指導を

求めるが所見を伺う。

市 長
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質問の

相 手

８ ６

岩 淵

和 明

議 員

２．児童生徒の歯科検診と貧困対策

（１）歯科検診から貧困や格差の問題が指摘されてい

るが下記の点について伺う。

①市内小学生の虫歯歴比率が県内・全国比較で高

く推移しているが、原因をどのように見ている

か伺う。

②市内中学生のＤＭＦＴ値（１人当たり虫歯本数）

が高い傾向にあるが、どのような保健指導を行

っているのか伺う。

（２）就学援助支給費目に追加された「卒業アルバム

費用」をなぜ実施しないのか理由を伺う。

市 長

教育長

９ ５

竹 永

茂 美

議 員

１．２０２０年度予算について

（１）保護者負担軽減のため教育条件整備（校納金、

給食費、「３０人学級」など）にどのような予算

拡充がなされたのか伺う。

（２）第２期子ども・子育て支援事業計画（学童保育

所、放課後子ども教室、通学路安全推進会議など）

にどのような人員と予算拡充がされたのか伺う。

（３）小石原川ダムに関わる予算について伺う。

２．若者が住みやすいまちづくりについて

（１）うきは市衛生委員会が２００７年度から２０１

４年度まで開催されなかった理由と責任につい

て伺う。

（２）学校総括健康管理委員会が２００８年度から２

０１７年度まで開催されなかった理由と責任に

ついて伺う。

（３）文科省２０１９年３月１８日通知、２０２０年

１月１７日通知の「学校における働き方改革」が

どのように周知徹底され効果がどのように表れ

たのか伺う。

市 長

教育長

市 長

教育長
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質問の
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９ ５

竹 永

茂 美

議 員

（４）２０１９年度教職員の月別・小中別・職種別の

超過勤務の実態・分析（原因）と１０％削減策に

ついて伺う。また「学校総括健康管理委員会」で

の２０２０年度超過勤務前年比１０％削減策に

ついて伺う。

（５）労働基準法第１条、労働安全衛生法第１８条、

労働安全衛生規則第２３条に基づく学校総括健

康管理委員会の構成員見直しについて伺う。

１０ １３

江 藤

芳 光

議 員

１．髙木市政について（総括）

（１）２期８年に至る髙木市政における、今期４年の

主要な政策、財政及び組織運営等について、総合

的な観点から自己評価を伺う。

２．次期政権について

（１）市長の次期政権への意志、その意向を伺う。

市 長

教育長

市 長


